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議   事   録 

会 議 の 名 称 令和６年度 第２回 深谷市国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
令和６年８月２日（金） 

午後１時３０分 開会・午後２時３０分 閉会 

開 催 場 所 深谷市役所 ３階大会議室Ａ・Ｂ 

議 長 氏 名 柴﨑 重雄 

委 員 氏 名 名簿のとおり 

会 

議 

事 

項 

１．諮問 
 

２．報告事項 

深谷市国民健康保険の事業状況について 
 
３．審議事項 
深谷市国民健康保険税率等の改正について 

議事の経過 

（議事の要旨） 
別紙のとおり 

会 

議 

資 
料 

１．報告事項 
 深谷市国民健康保険の事業状況について【資料１】 
 

２．審議事項 
 深谷市国民健康保険税率等の改正について（案）【資料２】 
 令和７年度税率改正案モデルケース【参考１】 
 令和６年度県内市の保険税率状況【参考２】 

そ
の
他
の
事
項 

 

議 事 録 の 確 定 

確 定 年 月 日 署 名 

 

   令和６年８月２７日 

 

 

議  長 柴﨑 重雄 

 

署名委員 島田 義明 

 

署名委員 当間 ミゲル 
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別紙（議事の経過） 

発 言 者 議題・発言内容（要旨）・決定事項 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

 

 

 

１ 開会 

 

 皆さま、こんにちは。 

 本日は、公私ともにご多用のところ、ご出席いただきまして誠にあ

りがとうございます。 

 ただいまから、令和６年度第２回深谷市国民健康保険運営協議会を

開会いたします。 

 私は、司会を務めさせていただきます、保険年金課課長補佐の荻野

と申します。 

よろしくお願い申し上げます。 

会議につきましては、深谷市国民健康保険運営協議会会議運営規程 

第２条第１項の規定に基づき、公開となっております。 

 また、会議録の作成のため、録音をいたしますので、あらかじめ、

ご了承のほどお願い申し上げます。 

本日、ご出席の委員の数は、１６人ですので、定数の２１人の過半

数を超えておりますことから、深谷市国民健康保険に関する規則第４

条第３項に規定する会議を開く要件を満たしておりますことをご報告

申し上げます。 

 

ここで、会議で使用いたします資料のご確認をお願いいたします。 

本日お手元に配布させていただきました資料でございますが、 

まず、深谷市国民健康保険運営協議会委員名簿 

次に、本日の席次表 

次に、諮問書の写し 

続きまして、事前に配布させていただきました資料でございますが、  

まず、本日の次第 

次に、右上に「資料１」とあります 

   「深谷市国民健康保険の事業状況について」 

次に、右上に「資料２」とあります 

   「深谷市国民健康保険税率等の改正について（案）」 

 次に、右上に「参考１」とあります  

   「令和７年度税率改正案モデルケース」 

次に、右上に「参考２」とあります 

   「令和６年度県内市の保険税率状況」でございます。  

資料に不足のものがございましたら、お申し出ください。 

ないようですので、進めさせていただきます。 

 

２ 委嘱書交付 

 

それでは、次第に沿って進めさせていただきます。 

まず、委嘱書交付についてですが、保険医代表第２号委員の福島悦

雄委員、公益代表第３号委員の栗田宣雄委員が退任され、新たに保険

医代表第２号委員として黒屋信隆委員が、公益代表第３号委員として

髙田幸一委員が選出されております。 
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発 言 者 議題・発言内容（要旨）・決定事項 

 

 

市 長 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

これより市長から委嘱書を交付させていただきます。 
 

―市長より委嘱書の交付を行う― 

 

３ 諮問 

 

続きまして、保険者である深谷市長から運営協議会に対しまして、

諮問をさせていただきます。 

なお、委員の皆様には、お手元に諮問書の写しを配布させていただ

いておりますので、ご覧いただきたいと存じます。 

それでは、小島市長お願いいたします。 

 

―市長、別添諮問書を読み上げる― 

 

４ 市長あいさつ 

 

続きまして、ご審議いただく前に、市長から挨拶を申し上げます。

小島市長お願いいたします。 

 

本日、委員の皆様方におかれましては、公私ともにご多用のとこ

ろ、令和６年度第２回深谷市国民健康保険運営協議会にご出席いただ

き、誠にありがとうございます。 
また、平素から、委員の皆様には国民健康保険事業の運営をはじ

め、市政の全般にわたり、ご理解とご協力をいただき、深く感謝申し

上げます。 
さて、国民健康保険制度は、誰もが必要な時に必要な医療を少ない

負担で受けられる国民皆保険制度の基盤をなすもので、地域医療の確

保と市民の健康維持増進に大変重要な役割を担っております。 
しかしながら、医療の高度化や被保険者の構成等のぜい弱な財政基

盤などにより、財政の悪化が懸念されており、市民の皆様にとって最

後の砦となるこの制度を存続させるためにも、安定的な財政運営を行

うことが必要となります。 
このような状況から埼玉県では、「第３期埼玉県国民健康保険運営

方針」を策定し、医療費適正化の一層の促進や、国保財政の赤字削減

に取り組むとともに、令和９年度までに市町村ごとに異なる保険税水

準の統一を図るため、必要な取り組みを進めていくこととしていま

す。 
先ほど、国保税率等の改正について、諮問をさせていただきました

が、委員の皆様には、制度の安定的な運営に向けて、専門的なご意見

も含め、より一層のご協力をいただきますようお願い申し上げます。 
結びにあたり、委員皆様のご健勝とご多幸を心から祈念申し上げま

して、あいさつに代えさせていただきます。 
 
ありがとうございました。小島市長につきましては、この後、他の

公務が入っておりますので、大変恐縮ではございますが、ここで退席
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発 言 者 議題・発言内容（要旨）・決定事項 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

 

柴﨑会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

 

 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

 

 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

 

させていただきます。 
 
―市長退席― 

 
５ 会長あいさつ 

 

 続きまして、会長からご挨拶を申し上げます。 
 
 

本日は、深谷市国民健康保険運営協議会の会議を開催いたしました

ところ、皆様には、公私とも、お忙しいところご出席いただきまし

て、誠にありがとうございます。 

 会議の開催にあたり、一言、あいさつを申し上げます。 

 さて、国民健康保険は、医療の高度化、被保険者の構成、ぜい弱な

財政基盤などのさまざまな要因により、医療費が年々増加している一

方で、保険税収入が減少するなど、極めて厳しい財政状況が続いてい

ます。 

また、県が策定した『国民健康保険運営方針』におきまして、県と

県内市町村は、安定的な国民健康保険運営を目指し、市町村ごとに異

なる保険税水準を統一することなどを目標に掲げて、必要な取り組み

を行っているところです。 

当協議会は、市民の皆様の健康の保持増進を図り、安定した地域医

療の推進に努めるため、深谷市国民健康保険の運営に関して必要な審

議を行うこととなっています。 

 本日は、事前配布しました資料により、「深谷市国民健康保険の事

業状況について」事務局より報告を受けたのちに、「深谷市国民健康

保険税率等の改正について」ご審議をお願いすることになりますが、

ご協力のほどお願い申し上げます。 

委員の皆様には、専門的なご意見も含め円滑な進行にご協力を賜り

ますようお願い申し上げ、あいさつとさせていただきます。 

 よろしくお願いいたします。 

 

 これよりは、会長に議長として会議の進行をお願いしたいと存じま

す。 

 よろしくお願いいたします。 

 

それでは、議長を務めさせていただきますので、よろしくお願いい

たします。 

 

６ 会議録署名委員の氏名 

 

まず、会議録署名委員の指名をいたします。島田委員と当間委員の

２人を指名いたします。 

よろしくお願いいたします。 
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発 言 者 議題・発言内容（要旨）・決定事項 

 

 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

事務局 

（吉岡課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

事務局 

（吉岡課長） 

 

 

 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

 

 

中島委員 

 

 

事務局 

（吉岡課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中島委員 

 

７ 報告事項 

 

続きまして、報告事項「深谷市国民健康保険の事業状況について」 

ですが、事務局から説明を行ってください。 

 
保険年金課 課長の吉岡でございます。 
本日は、委員の皆様におかれましては、公私ともご多用の折、ま

た、暑い中会議にご出席いただきまして誠にありがとうございます。 
それでは、「深谷市国民健康保険の事業状況について」ご説明申し

上げます。 
 
―報告事項に基づき説明がなされた― 

 

８ 審議事項 

 

続いて、審議事項の「深谷市国民健康保険税率等の改正について」 

ですが、事務局から説明を行ってください。 

 

 それでは、報告事項に引き続き、私、吉岡より説明させていただき

ます。 

 

 ―審議事項に基づき説明がなされた― 

 

ただいま説明させました審議事項について、ご質問やご意見等は、

ありますか。 

 

中島委員、どうぞ 

 

参考資料２の資産割、平等割について廃止と言っていましたが、深

谷市は廃止になっていないのはなぜですか。 

 

それでは、中島委員のご質問にお答えいたします。 

県では、賦課方式を４方式から２方式にする方針を定めており、資

産割、平等割につきまして、廃止の方針が示されておりますが、本市

におきましては、段階的に、資産割と平等割を廃止するように改正を

進めております。 

毎年度、資産割と平等割について、少しずつ税率、税額を下げて影

響が少ないように改正を進めているため、現在、廃止されていない状

況です。 

また、令和７年度におきましても、廃止ではなく税率、税額を下げ

て改正をしていきたいと考えておりますので、よろしくお願いいたし

ます。 

 

もう一点質問させていただきます。 

参考資料２について、朝霞市と深谷市の所得割、資産割、平等割
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発 言 者 議題・発言内容（要旨）・決定事項 

 

 

 

 

 

事務局 

（吉岡課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中島委員 

 

 

事務局 

（吉岡課長） 

 

 

 

 

 

 

中島委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（吉岡課長） 

 

 

 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

 

緒方委員 

 

は、税率等が近いが、均等割は朝霞市が（県内市の中で）１番低いの

は、人口が多いということですか、もしくは国保の加入率が高いとい

うことですか。深谷市と朝霞市が似ていたため、朝霞市を参考にして

もよいのではないかと思いました。 

 

それでは、中島委員のご質問にお答えいたします。 

朝霞市の詳しい状況は、把握しておりませんが、深谷市は少しずつ

改正を進めているところです。進め方や、税率改正の状況等も違いま

すことから、差が出ているところでございます。 

どこをどのように上げ下げするかにつきましては、それぞれの自治

体の検討事項になってきますので、お答えが難しいところでございま

す。 

深谷市といたしましては、税率を標準保険税率に近づけていく必要

があると考えてございます。 

以上がお答えできる範囲になります。 

 

深谷市は、アウトレットができましたので、収入状況がいいのでは

ないでしょうか。 

 

国民健康保険は、国民健康保険特別会計となりまして、被保険者の

皆様からの税金と国、県の交付金等で賄っていくこととなっておりま

す。 

そのため、アウトレットで入ってきた税金を国民健康保険特別会計

へ補填できませんので、国民健康保険財政は依然として厳しいという

現状がございます。 

 

 

もう一点質問させていただきます。 

私は、歯科医師国保の委員をやっているのですが、歯科医師国保は

徴収率が悪く、８０何％となっております。深谷市の徴収率はどのく

らいですか。 

 

 

それでは、中島委員のご質問にお答えいたします。 

深谷市の国民健康保険税の令和５年度の収納状況でございますが、

現年課税分が９５％、滞納繰越分が２９.７２％となっており、滞納繰

越分は収納が難しい状況でございます。現年と滞納繰越を合わせます

と令和５年度は８８.８９％という状況になってございます。 

 

ほかにご質問ありますか。 

 

緒方委員、どうぞ 

 

深谷市の被保険者の状況について、年々減っている理由として、後

期高齢者医療保険への移行が原因だというのは理解できますが、被用
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発 言 者 議題・発言内容（要旨）・決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（吉岡課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

緒方委員 

 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

 

 

 

 

 

者保険の適用拡大というのはどのようなことを言うのでしょうか。 

後期高齢者医療保険への移行だけではここまでは減らないと思い、

教えていただきたいと思います。 

それから、もう一点、被保険者１人当たりの医療費について、令和

３年度から上がっていますが、新型コロナウイルス感染症と、先進医

療が保険適用になったことが影響しているのではないかと思っており

ます。また、今後、新型コロナウイルス感染症がどのようになってい

くかによって変わってくると思っているのですが、参考までに伺えれ

ばと思います。 

 

それでは、緒方委員のご質問にお答えいたします。 

被用者保険の適用拡大につきましては、国が短時間労働者など（パ

ートタイマー等）の社会保険への適用拡大を進めており、令和４年１

０月には、従業員が１０１人以上の事業所で働く、短時間労働者が社

会保険の適用となりました。これまで、従業員が１０１人以上の事業

所で働く短時間労働者などは、国民健康保険に加入していましたが、

社会保険の適用になったことにより、国民健康保険の被保険者数が減

ったものと考えております。 

今年度につきましても、１０月に、従業員が５１人以上の事業所で

働く短時間労働者などが社会保険の適用となりますので、被保険者数

が減少すると考えております。 

また、深谷市は、後期高齢者医療保険に移行する方が大変多くなっ

ており、令和５年度は、約２，０００人程度減少しております。 

医療費につきましては、新型コロナウイルス感染症の影響が大きい

と考えております。 

令和２年度は、医療費の総額、１人当たりの医療費ともに減少して

おり、新型コロナウイルス感染症による受診控えが原因と言われてお

ります。 

令和３年度は、受診控えの反動により医療費が高くなっているもの

と考えております。 

また、深谷市の被保険者の６５歳以上の割合は、埼玉県の平均より

も高い状況にございますことから、医療費が少しずつ上がっているも

のと考えてございます。 

以上でございます。 

 

ありがとうございます。 

 

ほかにご質問ありますか。 

質問がないようですので、質問を終結いたします。 

 

それでは、ここで皆さまにおはかりいたします。 

審議事項の深谷市国民健康保険税率等の改正については、事務局の

提案のとおり、改正することにご異議ございませんでしょうか。 

 

― 異議なし― 
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発 言 者 議題・発言内容（要旨）・決定事項 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

（柴﨑会長） 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

 

渡部会長代理 

 

 

 

 

 

事務局 

(荻野課長補佐) 

ご異議がございませんので、本件については、事務局の提案の改正

案のとおりと決しました。 

 

それでは、本日皆さまからいただきました意見等を参考にしまして 

市長に対して答申を行っていきたいと思います。 

答申書につきましては、私と渡部会長代理、そして事務局で作成し

たいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

― 異議なし― 

 

ありがとうございます。 

 それでは答申書を作成し市長に答申を行います。 

 

以上で本日の議事を終了とさせていただきます。 

議長の任を解かせていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

 

９ その他 

 

続きまして、その他でございますが、「今後の予定」につきまし

て、ご連絡させていただきます。 

答申書についてですが、いただいたご意見等を参考に、会長、会長

代理 及び 事務局で作成後に、市長へ報告をいたします。 

また、今回ご協議いただきました、税率及び課税限度額の改正案に

つきましては、１２月の深谷市議会に提案する予定ですので、ご承知

おきいただきたいと思います。 

 

以上が事務局からの連絡事項となります。 
委員の皆さまから御連絡等はございますでしょうか。 

 

― なし― 

 

１０ 閉会 

 

 それでは、最後に、閉会にあたりまして、渡部会長代理から閉会の

お言葉をお願いいたします。 

 

 本日、皆様には、公私とも、お忙しいところご出席いただきまして

ありがとうございました。 

今後も、深谷市国民健康保険事業の運営につきまして、ご理解、ご

協力を賜りますよう、お願い申し上げまして、本日の会議を終了とさ

せていただきます。 

 

以上で、本日の会議は、終了いたします。 

 ご協力ありがとうございました。 


